
路博迈刘颂：

构建信任 大力推进中国业务布局

本报记者 吴娟娟

在路博迈中国区总裁刘颂看来，金融机构就像

是运输工具，把资金源源不断的运送到资产端。 放

眼全球，外资金融机构好比“国际航线” ，一方面

将国内的资金运送到全球的资产端， 另一方面又

将全球的资金运送到中国的资产端。如今“国际航

线” 日趋丰富，随着中国资管行业双向开放提速，

外资在华展业机会越来越多，而要抓住机遇，推进

中国布局，信任是基础，也是外资机构面临的最大

挑战。

路博迈是由美国“共同基金之父” 罗伊·纽伯

格创立的资产管理公司，已有81年历史。 截至今年

三季度末，资产管理规模约3740亿美元。 它是全球

少见的由100%员工持股的资产管理公司。 目前，

路博迈已经在国内独立运营证券投资私募基金业

务，并获批合格境内有限合伙（QDLP）资质，从境

内募资投向海外市场。 此外，路博迈还有一部分海

外中国投资业务，帮助海外投资者投资中国资产。

2020年外资得以申请设立独资公募基金管理公司

后，路博迈第一时间提交了申请。 证监会网站信息

显示，目前申请已获得第一次反馈。

布局中国的黄金契机

从2005年到2020年， 中国资管行业双向开放

历经了QDII基金的设立、 内地香港基金互认机制

设立、沪港通、深港通、债券通等。 近年来，开放呈

现加速态势， 从外商独资证券私募管理人到外商

独资公募基金管理公司， 一项又一项资产管理业

务向外资开放。 全球资产管理机构迎来新的发展

契机。 在刘颂看来，他的职业生涯也迎来了全新的

时期。

在加入路博迈之前，刘颂已历经外资机构、合

资机构的多个高级管理职位。 无论是在路博迈还

是他此前历经的职业角色， 他表示自己始终在做

一件事： 向海外投资者或者海外股东解释中国的

市场，包括它的内在特性、相应的机会和风险。 刘

颂表示：“首先要做的是依据经验， 公司整体的战

略决定要不要承受可能带来的风险。 一旦战略方

向确定了，则需要思考怎么在控制风险的前提下，

实现回报最大化。 ”

刘颂认为，与2005年相比，外资机构现在可以

多种角色融入中国。 外资机构迎来了中国展业的

黄金契机。

三方面信任关乎成败

在刘颂看来，抓住机遇推进中国布局，信任是

基础，也是全球金融机构最大的挑战。

他解释道，具体来看这包含三个方面：

首先，集团对中国市场的信任。 中国经济已成

世界经济发展的引擎。 2020年在应对新冠肺炎疫

情的过程中，中国展现出极强的调度和管理能力，

中国的资本市场对全球的资管机构吸引力进一步

提升。 不过，对部分全球金融机构来说，中国仍是

新市场。 它们进入这一市场要经历“从思考、试探

到充分信任” 的过程。 期间，相关金融机构的中国

团队需不断地与总部沟通， 在中国保持业务一定

独立性的同时， 将全球的资源与中国市场有效对

接。

其次，中国客户对全球金融机构的信任。 以路

博迈为例，它在美国已经有了八十余年的历史，但

在中国的客户眼里，还是一个陌生人。 那么如何让

客户放心地把资金交给路博迈来管理， 这方面需

要中国合作伙伴的帮助。

具体应该怎么做？他举例称：“在肯德基、麦当

劳刚进入中国的时候， 第一代开发的都是与美国

市场差不多口味的汉堡包和薯条， 中国的客户觉

得新鲜，很喜欢吃。 在用汉堡包和薯条打开中国市

场大门后， 随着麦当劳、 肯德基对中国市场的理

解，进而开发了老北京鸡肉卷、香辣味的汉堡等中

国顾客更喜欢的口味。 ”

同样的道理， 路博迈刚进入时候会带来海外

成熟的产品，来找到喜欢自己投资风格的客户，逐

渐赢得客户的信任。 赢得一定的信任之后，它则需

要考虑在合作伙伴的帮助下， 慢慢根据资金的特

性去设计不同风险预算的产品。

最后，资管行业对外开放的政策背景下，中国

的资产吸引力提升， 跨国金融机构需提升对中国

的子公司认可和信任。 这样有助于从集团的角度

出发，根据中国市场的需求去搭建业务框架，形成

正向循环。

促进文化融合

文化融合是外资机构中国区负责人最头疼的

问题之一， 也是关乎中国业务成败最关键的因素

之一。

在刘颂看来，对于不同市场的监管机构来说，

保护投资者利益都是最重要的目标。 譬如，就如何

防范利益输送问题， 中国的监管机构考虑到金融

机构有交叉持股， 所以会要求相关机构在数据传

送方面建立防火墙；而美国在相似的情况下，采用

的是另一套监管办法。 尽管两套方法本身大相径

庭， 但实现的目标却是类似的———都是为了保护

投资者利益。 一开始，外资金融机构不理解中国的

制度安排。 他表示：“在向集团解释这一制度细节

的时候，需要让集团了解事情起源是什么，并转换

为他们的语言。 在中国为了达到同样的效果，为什

么必须用中国自己的方法而不是美国的办法。 一

个人在不了解事情的前因后果的情况下会感到束

手无策，趋向情绪化。 而他一旦了解来龙去脉，理

性占据主导后，他接受起来就没有那么难了。 ”

他进一步补充道，无论是中国还是美国，资管

机构都需要既保护公司运营的独立， 又保护投资

者的利益。 在这个前提下，去理解中国的基金公司

为什么要设立独立董事，就更容易达成共识了。 虽

然每个市场都有它的行事规则， 但不同市场要实

现的目标是接近的。

刘颂认为， 路博迈在中国花了非常大力气来

增进文化的融合，但这是值得的。 “中国客户对海

外资产有需求，海外资金对中国市场也有兴趣。 提

升两者之间合作的效率， 需要日常运营过程中把

磨合的成本降下来，尽快的融入对方。 ” 他说。

做正确的事

1950年，路博迈的创始人罗伊·纽伯格在路博

迈推出了一只没有销售佣金的产品———路博迈护

卫基金，将共同基金产品真正推向普罗大众。

此前，在当时美国的共同基金市场，产品普遍

要收取8.5%的销售佣金。 在如此高的销售佣金下，

客户在购买产品后，100元投资就被佣金吃掉了8.5

元。 这种做法并不符合逻辑，但是没有人质疑这一

点。 在当时，8.5%的销售佣金是行业规则。

纽伯格成了改变规则的人。 他认为，资产管理

机构须致力于让持有人利益最大化。 如果不把用

户的长期利益放在第一位，用户赚不到钱，共同基

金这个行业就根本发展不起来， 最后行业里所有

人都会受损。 共同基金的发展，必须伴随着让千万

美国家庭的财富保值增值。

1950年6月1日，护卫基金正式成立，由于没有

任何销售佣金， 纽伯格只能通过路博迈少数自有

渠道向客户推荐销售， 甚至在一开始纽伯格只能

自己掏钱来买这个护卫基金。 这只基金最初的注

册资金只有15万美元。

然而，纽伯格客户至上的初心，很快就得到了

回报。 由于用户在购买的时候，不需要支付8.5%的

销售佣金， 更低的成本帮助用户很快就在基金上

获得了收益。 这些客户也开始口口相传，介绍他们

的亲朋好友购买这只基金。 今天全球共同基金几

乎都已经不再收取类似8.5%这样高昂的销售佣

金，也让基金产品真正走进每一个普通家庭。

到了纽伯格出版自传《忠告》的1997年，路博

迈的护卫基金规模已经达到了80亿美元。 从事后

看来，时间回馈了做正确的事情的人。

刘颂在采访时多次提到要“做对的事、用正确

的方式做事” 。 什么是推进中国业务的正确方式，

在众多的方法原则中，刘颂认为有一条至关重要：

坚持路博迈企业文化的内核。

他表示：“路博迈有很多被80年的市场考验证

明的‘道’ ，到中国也不应该被改变。 ”

记者注意到， 刘颂在回答问题时倾向于回归

事物本身， 他说这或许与他早期的理工科训练有

关。 资产管理行业有内在演进的逻辑，这是资管行

业的科学，它适用于美国，也适用于中国。 只不过，

中国可能要用30年走完美国80年的历程。

纽伯格在《忠告》中写道，美国依然是资本市

场的主要力量， 但是未来中国在全球资本市场的

作用有望提升。

2020年11月，中国监管层修订后的QFII/RQ-

FII新规发布，将QFII/RQFII额度取消，外资进入

中国市场更加便利，可投资标的进一步丰富。 刘颂

认为， 目前外资机构在公募和私募业务很多方面

已获国民待遇， 而中国资管行业开放的步伐远未

停止。

刘颂领导的中国团队将书写怎样的路博迈新

篇章？ 拭目以待。

刘颂照片

在路博迈中国区总

裁刘颂看来，金融机构就

像是运输工具，把资金源

源不断的运送到资产端。

放眼全球，外资金融机构

好比 “国际航线” ， 一方

面将国内的资金运送到

全球的资产端，另一方面

又将全球的资金运送到

中国的资产端。 如今“国

际航线” 日趋丰富，随着

中国资管行业双向开放

提速，外资在华展业机会

越来越多， 而要抓住机

遇，推进中国布局，信任

是基础，也是外资机构面

临的最大挑战。

路博迈是由美国“共

同基金之父” 罗伊·纽伯

格创立的资产管理公司，

已有81年历史。 截至今年

三季度末，资产管理规模

约3740亿美元。它是全球

少见的由100%员工持股

的资产管理公司。 目前，

路博迈已经在国内独立

运营证券投资私募基金

业务，并获批合格境内有

限合伙（QDLP）资质，从

境内募资投向海外市场。

此外，路博迈还有一部分

海外中国投资业务，帮助

海外投资者投资中国资

产。2020年外资得以申请

设立独资公募基金管理

公司后，路博迈第一时间

提交了申请。 证监会网站

信息显示，目前申请已获

得第一次反馈。
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做正确的事

1950年， 路博迈的创始人罗

伊·纽伯格在路博迈推出了一只没

有销售佣金的产品———路博迈护

卫基金，将共同基金产品真正推向

普罗大众。

此前，在当时美国的共同基金

市场， 产品普遍要收取8.5%的销

售佣金。 在如此高的销售佣金下，

客户在购买产品后，100元投资就

被佣金吃掉了8.5元。 这种做法并

不符合逻辑，但是没有人质疑这一

点。 在当时，8.5%的销售佣金是行

业规则。

纽伯格成了改变规则的人。他

认为，资产管理机构须致力于让持

有人利益最大化。如果不把用户的

长期利益放在第一位，用户赚不到

钱，共同基金这个行业就根本发展

不起来，最后行业里所有人都会受

损。 共同基金的发展，必须伴随着

让千万美国家庭的财富保值增值。

1950年6月1日， 护卫基金正

式成立， 由于没有任何销售佣金，

纽伯格只能通过路博迈少数自有

渠道向客户推荐销售，甚至在一开

始纽伯格只能自己掏钱来买这个

护卫基金。这只基金最初的注册资

金只有15万美元。

然而， 纽伯格客户至上的初

心，很快就得到了回报。 由于用户

在购买的时候， 不需要支付8.5%

的销售佣金，更低的成本帮助用户

很快就在基金上获得了收益。这些

客户也开始口口相传，介绍他们的

亲朋好友购买这只基金。今天全球

共同基金几乎都已经不再收取类

似8.5%这样高昂的销售佣金，也

让基金产品真正走进每一个普通

家庭。

到了纽伯格出版自传 《忠

告》的1997年，路博迈的护卫基

金规模已经达到了80亿美元。 从

事后看来， 时间回馈了做正确的

事情的人。

刘颂在接受采访时多次提到

要 “做对的事、 用正确的方式做

事” 。 什么是推进中国业务的正确

方式，在众多的方法原则中，刘颂

认为有一条至关重要：坚持路博迈

企业文化的内核。

他表示：“路博迈有很多被80

年的市场考验证明的‘道’ ，到中

国也不应该被改变。 ”

记者注意到， 刘颂在回答问

题时倾向于回归事物本身， 他说

这或许与他早期的理工科训练有

关。 资产管理行业有内在演进的

逻辑，这是资管行业的科学，它适

用于美国， 也适用于中国。 只不

过， 中国可能要用30年走完美国

80年的历程。

纽伯格在《忠告》中写道，美

国依然是资本市场的主要力量，但

是未来中国在全球资本市场的作

用有望提升。

2020年11月， 中国监管层修

订后的QFII/RQFII新规发布，将

QFII/RQFII额度取消， 外资进入

中国市场更加便利，可投资标的进

一步丰富。 刘颂认为，目前外资机

构在公募和私募业务很多方面已

获国民待遇，而中国资管行业开放

的步伐远未停止。

刘颂领导的中国团队将书写

怎样的路博迈新篇章？ 我们拭目

以待。

三方面信任关乎成败

在刘颂看来， 抓住机遇推进中国

布局，信任是基础，也是全球金融机

构最大的挑战。

他解释道， 具体来看这包含三个

方面：

首先，集团对中国市场的信任。中

国经济已成世界经济发展的引擎。

2020年在应对新冠肺炎疫情的过程

中，中国展现出极强的调度和管理能

力，中国的资本市场对全球的资管机

构吸引力进一步提升。 不过，对部分

全球金融机构来说， 中国仍是新市

场。 它们进入这一市场要经历“从思

考、试探到充分信任” 的过程。 期间，

相关金融机构的中国团队需不断地与

总部沟通，在中国保持业务一定独立

性的同时，将全球的资源与中国市场

有效对接。

其次， 中国客户对全球金融机构

的信任。以路博迈为例，它在美国已经

有了八十余年的历史， 但在中国的客

户眼里，还是一个陌生人。那么如何让

客户放心地把资金交给路博迈来管

理，这方面需要中国合作伙伴的帮助。

具体应该怎么做？ 他举例称：“在

肯德基、麦当劳刚进入中国的时候，第

一代开发的都是与美国市场差不多口

味的汉堡包和薯条， 中国的客户觉得

新鲜，很喜欢吃。在用汉堡包和薯条打

开中国市场大门后，随着麦当劳、肯德

基对中国市场的理解， 进而开发了老

北京鸡肉卷、 香辣味的汉堡等中国顾

客更喜欢的口味。 ”

同样的道理， 路博迈刚进入中国

市场时会带来海外成熟的产品， 来找

到喜欢自己投资风格的客户， 逐渐赢

得客户的信任。赢得一定的信任之后，

它则需要考虑在合作伙伴的帮助下，

慢慢根据资金的特性去设计不同风险

预算的产品。

最后， 资管行业对外开放的政策

背景下，中国的资产吸引力提升，跨国

金融机构需提升对中国的子公司认可

和信任。 这样有助于从集团的角度出

发， 根据中国市场的需求去搭建业务

框架，形成正向循环。

促进文化融合

文化融合是外资机构中国区

负责人最头疼的问题之一， 也是

关乎中国业务成败最关键的因素

之一。

在刘颂看来，对于不同市场的

监管机构来说，保护投资者利益都

是最重要的目标。 譬如，就如何防

范利益输送问题，中国的监管机构

考虑到金融机构有交叉持股，所以

会要求相关机构在数据传送方面

建立防火墙；而美国在相似的情况

下，采用的是另一套监管办法。 尽

管两套方法本身大相径庭，但实现

的目标却是类似的———都是为了

保护投资者利益。 一开始，外资金

融机构不理解中国的制度安排。

他表示：“在向集团解释这一制度

细节的时候，需要让集团了解事情

起源是什么， 并转换为他们的语

言。 在中国为了达到同样的效果，

为什么必须用中国自己的方法而

不是美国的办法。一个人在不了解

事情的前因后果的情况下会感到

束手无策，趋向情绪化。 而他一旦

了解来龙去脉， 理性占据主导后，

他接受起来就没有那么难了。 ”

他进一步补充道，无论是中国

还是美国，资管机构都需要既保护

公司运营的独立，又保护投资者的

利益。 在这个前提下，去理解中国

的基金公司为什么要设立独立董

事，就更容易达成共识了。 虽然每

个市场都有它的行事规则，但不同

市场要实现的目标是接近的。

刘颂认为，路博迈在中国花了

非常大力气来增进文化的融合，但

这是值得的。“中国客户对海外资

产有需求，海外资金对中国市场也

有兴趣。 提升两者之间合作的效

率，需要日常运营过程中把磨合的

成本降下来，尽快的融入对方。 ”

他说。

路博迈刘颂：

构建信任 大力推进中国业务布局

□

本报记者 吴娟娟

布局中国的黄金契机

从2005年到2020年，中国资管行

业双向开放历经了QDII基金的设立、

内地香港基金互认机制设立、 沪港

通、深港通、债券通等。 近年来，开放

呈现加速态势，从外商独资证券私募

管理人到外商独资公募基金管理公

司， 一项又一项资产管理业务向外资

开放。 全球资产管理机构迎来新的发

展契机。 在刘颂看来，他的职业生涯

也迎来了全新的时期。

在加入路博迈之前，刘颂已历经外

资机构、 合资机构的多个高级管理职

位。无论是在路博迈还是他此前历经的

职业角色， 他表示自己始终在做一件

事：向海外投资者或者海外股东解释中

国的市场，包括它的内在特性、相应的

机会和风险。 刘颂表示：“首先要做的

是依据经验，公司整体的战略决定要不

要承受可能带来的风险。一旦战略方向

确定了，则需要思考怎么在控制风险的

前提下，实现回报最大化。 ”

刘颂认为，与2005年相比，外资

机构现在可以多种角色融入中国。 外

资机构迎来了中国展业的黄金契机。


